

今年の漢字

KOTOSHI no KANJI

応募コメント

※応募者の記述をそのままご紹介します。

2016年「今年の漢字®」に「金」を選んだ理由

何といってもリオでの金メダル。また舛添前都知事の税金の私的流用。イチローの安打の金字塔。
(愛知県/68歳/男性)

リオデジャネイロのオリンピックで史上最高のメダルをとった事と、政務活動費や舛添、オリンピックの費用等お金に関する事柄が多かったから。
(大阪府/67歳/男性)

今年の話題で一番取り上げられたであろういい話題は、なんと言ってもオリンピックのメダルの話題だから。
(島根県/60歳/男性)

リオオリンピックで過去最高のメダル獲得で国民に希望を与えた。同時に東京オリンピック絡みの高額なお金の使い方で競技場の白紙、舛添前都知事のお金の問題での辞職と小池氏の新都知事当選、そして豊洲に絡むお金の問題、東京五輪の競技施設のお金の問題と「お金」絡みが多かった。
(福井県/58歳/男性)

オリンピック年で、金メダルラッシュでしたのも、まだ記憶に新しく、舛添さんはじめ、政治資金の問題で職を退く議員が続出したり、お隣の韓国でも、まさに金絡みで騒動となっていますので、金を選びました。
(秋田県/56歳/女性)

今年は、オリンピックで沢山の金メダルを獲得したから。不倫や薬物などの話題がありましたが、今年を振り返った時に「やはり、良い1年だった」と思える「金」がいいのでは。
(静岡県/55歳/男性)

理由を言うまでも無く、オリンピックでは過去最多の「金」メダル獲得。都知事による金の私的流用。イチローの大リーグ記録で金字塔。
(静岡県/51歳/男性)

暗いニュースが多い中、オリンピック関連のニュース、特にメダル獲得にはとても元気をもらったから。
(愛知県/48歳/男性)

リオオリンピックの体操 内村選手の個人総合、最後の鉄棒はしびれました。久しぶりに鳥肌が立ちました。今年はやっぱり金メダルが印象的です。4年後の東京も楽しみです。
(岐阜県/47歳/男性)

オリンピックの金。株価が上昇した金。ピコ太郎さんの衣装の金。ブラックフライデーの金曜日。築地移転費用でもめている金。
(広島県/43歳/男性)

リオ五輪でレスリングの伊調選手やバドミントンのタカマツペアなどが金。PPAPで世界的人気のピコ太郎は衣装が金。
(大阪府/41歳/男性)

オリンピックもあったし、ピコ太郎の衣装やトランプタワーが金ぴかなので。

(東京都／40歳／女性)

オリンピックで金メダルを沢山とったから。選手の頑張り、応援している人の気持ちが通じあつてのメダルだと思う。

(群馬県／35歳／女性)

オリンピックの感動と、日本勢のメダル快挙にとっても感動したため。また、マイナス金利となったことも印象的だったため。

(大阪府／34歳／女性)

やっぱりオリンピックでの選手の活躍がすごかった！伊調選手の4連覇はすごすぎるので！！

(富山県／32歳／女性)

リオオリンピックの金が印象的だったのと、やはりお金の問題が多かった一年だったと思います。政治から五輪に関わる費用など、ニュースでも目につきました。

(静岡県／31歳／女性)

野球賭博問題、舛添前都知事や富山市議での政務活動費の不正が相次ぎ発覚。リオ五輪ではメダルラッシュとなり、レスリングの伊調馨選手が女子個人で世界初となる4連覇を達成し、国民栄誉賞を受賞。球界ではイチロー選手が3,000本安打達成、25年ぶりにセ・リーグ優勝した広島カープの黒田投手が日米通算200勝し、各界金字塔を打ち立てた年。

(埼玉県／30歳／男性)

リオ五輪での内村選手、伊調選手の連覇に沸いた年だった。甘利、舛添などの政治とカネ問題もあった。

(福島県／29歳／女性)

イギリスのEU離脱や米国大統領選挙で共和党のドナルド・トランプ氏が当選し、世界の金融市場を揺るがした。リオデジャネイロオリンピックで日本人選手が金メダル12個と大活躍。

(東京都／28歳／男性)

今年のオリンピックは金メダルが多く、日本史上最多のメダル数だったのが記憶に残ったので。また、このオリンピックのおかげで四年後に日本で行われるオリンピックが楽しみになった方も多くなったのではないかと思います、未来に続く年になったのではないかと思います。

(奈良県／25歳／女性)

リオ五輪での大量金メダルと東京五輪に関する予算の莫大な金額が印象的な年だったので金を選びました。

(新潟県／21歳／男性)

リオオリンピックで日本代表選手が金メダルをたくさんとったから。

(青森県／19歳／女性)

豊洲や国立競技場や、都知事の問題など、お金の問題が多かった。リオオリンピックのメダルも。

(愛知県／18歳／男性)

オリンピックで勝ち取った金、そしてオリンピック建設問題や豊洲建設問題での金銭問題などがあつたため。

(東京都／16歳／女性)

2位「選」を選んだ理由

米大統領選、英国のEU離脱の是非を問う国民投票、東京都知事選、18歳選挙権が導入されて初めての国政選挙が行われるなど、「選」拳に関する話題が続いた。家庭用の電力自由化が4月に始まり、個人

の「選」扱が問われる年となった。また、リオオリンピックにて、史上最多のメダルを獲得した「選」手達の活躍に感動した。

今年ほど国内外の選挙あるいは選択に関心が深まった年はないし、新聞紙面に「選」の文字が躍った年はない。米国の大統領選挙、EU離脱の是非を問う英国の国民投票、フランスの大統領選挙など。日本国内では18歳選挙権施行、参議院議員選挙、東京都知事選、ノーベル賞の選考の結果、大隅さんの受賞、リオ五輪での日本選手の活躍など。

(茨城県／65歳／男性)

天皇の退位への選択、都知事選、オリンピック競技場の選択、米大統領選。来年への決定と期待が込められている。

(神奈川県／65歳／女性)

米大統領当選・都知事選・リオ五輪の選手たちがメダルラッシュ・紅白歌合戦でのベテラン落選者等から「選」と選びました。

(京都府／58歳／男性)

18歳選挙権施行。トランプかヒラリーか、米大統領選。イギリス、ユーロ離脱か残留か、国民投票で一人一人が選びました。電力全面自由化で電力会社を個人が選ぶ時代になった。

(群馬県／55歳／女性)

選挙で都知事に選ばれた小池氏。豊洲問題でのいろいろな問題は、選択ミス・人選ミスも多かったと思います。年明けから話題の多かった「不倫問題」はパートナーの選択ミス。選ぶ力は大切だと思われた一年でした。

(北海道／43歳／女性)

今年は選挙について、いろいろと考えることが多かった年と感じます。参院選や都知事選。海外では、イギリスのEU離脱やアメリカ大統領選など、一筋縄ではいかない選挙が多かった気がします。他には、オリンピックがあり、感動を与えてくれた「選手達」。ということで、今年を表現する漢字に「選」をえらびました。

(宮城県／33歳／女性)

東京都知事選、米大統領選の盛り上がりが凄かったこと。そして、EU離脱の国民投票があったため。選択が迫られたような空気があったから。

(愛知県／31歳／女性)

都知事、米大統領「選」挙／政治家の不正で国民が問われる「選」別の目／保育園に「選」ばれず困惑する母親たち／ようやく「選」ばれた東京五輪エンブレム。

(岡山県／26歳／女性)

18歳選挙権、イギリスがEU離脱を選ぶ、アメリカ国民がトランプ氏を新大統領に選ぶ、小池東京都知事がオリンピック会場を選べない。

(神奈川県／18歳／男性)

選挙権が20歳から18歳に変わって自分の代から投票できるようになり、選挙に対する意識が高くなった。

(大阪府／17歳／男性)

3位「変」を選んだ理由

英国のEU離脱、米大統領選でのトランプ氏当選など世界情勢の「変」化に伴い、株価が激しく「変」動。日本では、初の女性都知事就任による都政の「変」革に注目が集まった。また、熊本・鳥取地震や東北・北海道での大雨被害など、天「変」地異が起こった。

イギリスのEU離脱や、アメリカの大統領選で予想を覆して、共和党の候補が当選するなど、今までの世界情勢に明らかな変化が見られると思うから。

(兵庫県／64歳／女性)

イギリスのEU離脱投票結果、アメリカの大統領選挙結果、韓国大統領の身辺問題など、「へん」な結果に揺れる1年でしたね。

(山口県／57歳／男性)

アメリカ大統領にトランプ氏が当選、かけつけ警護開始による自衛隊の変化、そして熊本地震や台風が北海道に連続で上陸など、天変地異が連続した年でした。

(大阪府／42歳／男性)

Brexit（ブレグジット）やトランプ氏大統領選勝利など、大きな変化を求める人の心の叫びやパワーをひしひしと実感せざるを得ない年でした！

(東京都／35歳／女性)

地震が全国でおこったり、気温が冬になっても下がらなかったり、地球が変である。アメリカの大統領も変わった。又、運転者の病気等による、変な事故も多かった。良い意味でも悪い意味でも、「変」な年だった。

(宮崎県／28歳／女性)

4位「震」を選んだ理由

東日本大「震」災から5年の節目の年に、熊本県や鳥取県、福島県で大きな地「震」が相次ぎ発生した。著名人の不倫騒動や国民の人気アイドルグループの解散報道、米大統領選でトランプ氏が当選するなど、激「震」が走る出来事が多かった。一方、リオオリンピックでは国民が感動し、心が「震」えた。

今年は、熊本県、鳥取県、福島県などで大きな地震があり日本のあちらこちらで、国民皆さんが震える日々を過ごしていたと思います。関東では、11月に雪がふり、54年ぶりの初雪を観測し、寒さで震えました。国外では、アメリカの大統領選挙でトランプ氏が当選し、予想外の展開に賛成の人々、反対の人々と世界中が色々な意味で震えました。今年は、全体的に震える年だったと思います。

(東京都／49歳／女性)

今年は熊本や各地で地震が起き、東京都知事選では女性知事が誕生し、アメリカでは異端の大統領が誕生と世界が震えた一年だったから。

(福岡県／46歳／男性)

熊本地震、鳥取地震と地震が相次ぎました。またリオオリンピックで日本中が応援し、心を震わせました。

(山形県／38歳／男性)

世界が“震”撼したアメリカ大統領選挙。国民を脅かした地“震”。多くの不倫騒動で“震”えた年。これらを総合し、震という漢字にしました。

(愛知県／20歳／女性)

熊本・福島・鳥取・ニュージーランド・イタリア地震、イギリスEU離脱、アメリカ大統領選挙、天皇陛下生前退位発言、福岡県道路陥没、SMAP解散報道など、様々なニュースが世界を震わせたから。

(熊本県／16歳／女性)

5位「驚」を選んだ理由

天皇陛下のお気持ち表明、国民の人気アイドルグループの解散、米大統領選でのトランプ氏当選、豊洲市場の移転延期、著名人の不倫騒動など、「驚」愕する出来事が多かった。一方、リオオリンピックで選手達の「驚」異的な活躍に、日本中が感動の渦に包まれた。

まさかと思ったマイナス金利、イギリスのEU離脱、天皇陛下の生前退位の意向、アメリカのトランプ氏が大統領当選と、それに続く株と為替の予想と真逆の暴騰、こんなに「驚き」の多かった年も珍しいと思います。

(東京都／62歳／女性)

アメリカ大統領選でトランプ氏当選、イギリス国民投票でEU離脱、オリンピックで日本人選手の驚異の大活躍など、驚くことがたくさんあった一年だったから。

(神奈川県／52歳／男性)

突然のスマップの年内解散、様々な欠陥による豊洲市場への移転延期、まさかのトランプ氏のアメリカ次期大統領当選など、想定外の驚愕すべきニュースが多かった。

(長野県／42歳／女性)

リオ五輪での史上最多メダル獲得と嬉しい驚きもありましたが、SMAPの解散や2度の大地震、ピコ太郎の世界的ヒットなど驚く事が多かったのです。

(群馬県／35歳／女性)

芸能人の不倫問題、覚せい剤問題、熊本地震、舛添前都知事の不正疑惑、SMAP解散、ポケモンGO、海外ではEU離脱、米大統領選挙など、いい事も悪い事も驚くことが多すぎたので、この漢字を選びました。

(兵庫県／27歳／男性)

6位「米」を選んだ理由

オバマ大統領が、「米」国の現職大統領として初めて広島を訪問。「米」大統領選にてトランプ氏が当選、TPP協定交渉による「米」の関税撤廃など農業への影響が取り沙汰された。また、南「米」のブラジルでオリンピックが開催され、大いに盛り上がりを見せた。

次期アメリカ大統領がトランプ氏になり、TPPの問題もあり、農業改革もあり、全てにおいて日本人の基本となる米が関係しているから。

(三重県／50歳／男性)

南「米」のオリンピック、「米」国の大統領の広島訪問と大統領選。TPPの問題で「米」農家も揺れ、熊本の震災ではお「米」も被害に遭いました。ポケGO!もボブ・ディランも「米」国生まれ・・・。

(東京都／44歳／女性)

伊勢志摩サミット終了後の、オバマ大統領の広島訪問が印象的だったのと、この度のアメリカ大統領選が波乱に富み、今後の日本の行く末も左右しそうだから。

(愛知県／43歳／女性)

米国で、全世界が注目したトランプ氏とクリントン氏の大統領選が行われ、世界中に衝撃が走ったため。

(山口県／35歳／女性)

青森県で新種の米が発売され、話題になったこと。アメリカ大統領選挙があり、過激な発言で話題を起こしていたトランプ氏が勝利したことで世界的な話題をよんだこと。

(宮城県／12歳／男性)

7位「輪」を選んだ理由

リオ五「輪」が開催され、メダル獲得数は史上最多記録を更新。4年後に東京五「輪」を控えて、会場見直しやエンブレム問題など、五「輪」に関する話題が多かった。熊本・鳥取地震で全国から支援の「輪」が広がった。

リオ五輪で日本が活躍した年。TPPでは国と国、地震の被災地でも人と人の輪が重要だった年だから。
(高知県／54歳／男性)

今年はリオ。4年後は東京。良くも悪くも五輪関連のニュースを目にする事が多かったと思います。4年後もリオ同様の感動を期待しています。
(神奈川県／52歳／女性)

オリンピックでのメダルラッシュ。また団体競技などでのチームワークから輪を選びました。
(千葉県／40歳／女性)

リオデジャネイロ五輪で感動させてもらったり、2020年の東京五輪の会場問題が議論になり、良くも悪くも話題になったから。
(北海道／31歳／男性)

各地で地震が起き、人間同士の輪が再注目されたこと。また、リオオリンピックから東京オリンピックへとバトンが回ってきたにもかかわらず、問題点が再確認され、議論の終結が見えないことから選びました。
(福岡県／26歳／女性)

8位「不」を選んだ理由

芸能界では「不」倫騒動が相次いだ。政界でも、豊洲市場の盛土問題や議員の政務活動費の不正受給等、次々と「不」正や「不」透明な実態が明らかにされた。また、熊本・鳥取での震災や台風による自然被害に、国民が「不」安を抱いた。

頻発する地震の「不安」や台風の影響による野菜の「不作」。そしてアメリカ新大統領の政策次第による「不明瞭」な日本の来年。そんな様々な「不」にさらされた2016年に感じました。
(三重県／65歳／女性)

男女の間では【不倫】、政治の話題は【不信】、お隣韓国では【不満】が爆発し学生運動が起こっている。
(兵庫県／41歳／男性)

今年は、芸能人の不倫報道、豊洲の汚染土壌などの不透明な問題や地方議員の政治資金不正受給等、不の内容が多い年に感じた。
(沖縄県／35歳／男性)

2016年は、芸能界における多くの“不倫”が表面化しました。また、築地市場の豊洲移転問題における多くの人々の“不信感”、熊本や鳥取の地震や北海道の台風被害による“不安”。このように今年の出来事を考えると「不」という漢字が多く使われたため、「不」を今年の世相を表す漢字と私は考えます。
(京都府／20歳／女性)

不倫のニュースが多く、東京都の舛添前都知事の不正疑惑や豊洲の地下水の問題で都政の不透明さが明るみになった。
(神奈川県／19歳／女性)

9位「倫」を選んだ理由

芸能界や政界での不「倫」騒動、企業の長時間労働問題や政治資金私的流用、運転中のポケモンGOの使用による交通事故など、「倫」理観が問われる出来事が重なった。

今年の前半は政界から芸能界まで不倫報道があいつぎ、後半には都知事の不適切な公費利用や地方議員による政務活動費の不正など、人としての守るべき道を誤った問題が続いたから。

(福岡県／63歳／男性)

国会議員の不倫辞職や政務活動費の不正支出、過去の虚偽答弁による都議会の混乱。海外では大統領候補者の差別発言、別の国では現職大統領の不正をめぐる関係者の逮捕など、様々な分野で人としての倫理観が問われる事件が多かった。

(東京都／59歳／男性)

有名人・公人の不倫が相次いだことに加え、スマホアプリゲームのポケモンGO使用によって、歩きスマホや交通規制が必要になるほどの迷惑行為ならびに自動車事故も相次いだ為、倫理観を大切にしてもらいたく「倫」を選択。

(大分県／48歳／女性)

今年は何と言ってもベッキーさんの不倫愛から始まり芸能人の不倫スクープが目立ちました！今一度、日本人が倫理観を見直すきっかけになりました。また、熊本地震では人倫、仲間による助け合いが目立ちました。

(大阪府／37歳／女性)

芸能人の不倫のニュースが世間を騒がせ、ブラック企業など倫理観が欠けている状況が当たり前となっている。失われつつある倫(人が守るべきもの)を思い出すべく選んだ。

(愛知県／26歳／男性)

10位「乱」を選んだ理由

地震や噴火、台風などの自然災害による混「乱」、事件や事故で見受けられたモラルの「乱」れ、世界では、英国のEU離脱や米国大統領選で、スポーツ界ではオリンピックやプロ野球でも波「乱」が起こった年。

英国のEU離脱選択、米国のトランプ大統領誕生等、想定外のことが発生。世界的な乱世の幕開け。

(千葉県／52歳／男性)

地震、噴火、台風の東北太平洋岸上陸といった自然の「乱」。ポケモンGOにみられるモラルの「乱」れ。プロ野球の日本ハムの大逆転優勝、オリンピックで吉田沙保里選手敗れる、柔道の快進撃、男子体操の大逆転等の波「乱」の展開、イギリスのEU離脱、米大統領選挙にみる、これまでの社会秩序からの乱れ、民主主義の乱れ等。

(京都府／51歳／女性)

スマップの解散でファンの心は乱れた。いろんな芸能人の不倫問題。広島カープの活躍で広島カープファンは狂喜乱舞した。米大統領選でトランプ氏が当選。世界が、経済が乱れた。

(神奈川県／43歳／女性)

イギリスのEU脱退、アメリカの大統領選挙、韓国の大統領問題等、世界で政治が乱れた一年だと思った。日本国内も株価や為替が情勢に影響を受け乱高下したので。

(埼玉県／35歳／女性)